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我市全环节强化电动自行车安全监管我市全环节强化电动自行车安全监管

全链条整治全链条整治““电池改装电池改装””乱象乱象
本报讯（记者申萍）记者昨天从沧州

市市场监管局获悉，我市开展电动自行车
安全隐患专项整治，覆盖电动车标准认证
生产销售、以旧换新、非法改装、停放充
电、追溯追责等重要环节，全环节强化监
管。

标准认证环节。各级市场监管部门将
加强电动自行车整车强制性产品认证管
理，共享通过 CCC认证的电动自行车产
品信息，提高对获证产品生产企业强制性
认证监督检查的比例和频次，加强认证风
险排查和追溯处置等环节监管。督促电动
自行车用锂离子蓄电池生产企业按照强制
性产品认证管理要求获得认证，2025年
11月 1日后，未获得强制性产品认证的，
不得再出厂销售。

生产销售环节。市场监管部门动态
掌握市内电动自行车、锂离子蓄电池、

充电器生产销售企业底数，将电动自行
车及蓄电池、充电器等核心部件纳入重
点工业产品质量安全监管目录。开展电
动自行车、蓄电池、充电器生产销售单
位常态化监管，督促指导电动自行车及
蓄电池、充电器销售企业建立进货检查
验收等台账制度。加大电动自行车等重
点产品质量监督抽查力度，将抽查结果
及时公开、曝光。严禁电商平台发布

“解互认协议”“解限速”“增容量”等信
息，严禁销售未依法经强制性产品认证
的电动自行车、锂离子蓄电池和充电器
等产品。

以旧换新和报废回收环节。市场监
管部门将配合有关部门鼓励检验检测机
构积极开展资质扩项，提升电动自行车
蓄电池检测技术服务保障能力；配合工
信等部门建立老旧蓄电池报废淘汰机

制，强化电动自行车蓄电池拆解、回收
管理。

打击非法改装环节。市场监管部门将
加强对经营网点和维修店铺监督检查，从
严整治擅自改装原厂电气配件、拆改限速
（包括解码提速）、外设蓄电池托架、改造
蓄电池槽盒、更换大容量蓄电池等违法违
规行为。对外卖骑手车辆改装情况全面开
展自查自改，发现改装车辆采取责令恢复
原状、禁止使用、限制接单等措施。定期
开展网络交易违法信息监测，及时发现处
置相关违法信息线索。消费者购买、发现
非标电动自行车或与认证证书内容不一致
的电动自行车，可以通过投诉举报热线和
信息化平台向市场监管部门举报，市场监
管部门要依据相关职能及时受理、依法处
理消费者诉求。

停放充电和换电环节。鼓励相关企

业加强技术研究，提升电梯智能阻止系
统的安全性和有效性，配合市住建部门
稳妥有序推进电梯加装稳定可靠的智能
阻止系统。加强对相关电梯的安全监
管，防止加装智能阻止系统影响电梯安
全运行的情况发生。加大居民小区电动
自行车充电价格监督检查力度，依法查
处不按规定明码标价、价格欺诈等行
为。

追溯追责环节。在生产、销售、改装
环节发现涉及公安、消防等部门职能的违
法违规线索，及时向责任部门移交。在查
清电动自行车蓄电池类型、车辆品牌、购
买时间、拼装改装等信息的基础上，将生
产、销售存在严重质量问题产品的经营主
体和相关责任人员依法列入严重违法失信
名单，通过国家企业信用信息公示系统
（河北）公示。

吴桥县立足农业资源
优势，因地制宜培育壮大
有机菜花等产业，积极推
广规模化、标准化种植模
式，带动当地农民增收致
富，为乡村振兴注入强劲
动力。

宫志武
黄天梦
胡意鸽 摄

▶工人将菜花幼苗移
栽入田。

吴桥吴桥：：特色种植助农增收致富特色种植助农增收致富

▲工人正在给菜花幼苗浇水。

▶工人们在给幼苗覆膜。

近日，青县县委宣传部联合文体广电和旅游局开展春
季“扫黄打非”专项检查行动。 张晓岩 王景璐 摄
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本报讯 （记者张梓欣 通讯员田书睿） 日
前，南大港高新区管理服务中心企业帮扶专班在
走访调研中发现，园区廊东（沧州）智能科技有
限公司存在设备配件定制成本高、运输距离远的
问题。专班迅速启动“供需对接”机制，通过梳
理园区产业链资源，精准匹配并引荐本地配套企
业开展合作洽谈，最终促成双方达成长期合作协
议。公司负责人孟庆刚说：“多亏专班工作人员
的协调帮扶，预计每年可为我们降低采购成本
15%。”

据介绍，近年来，南大港高新区管理服务中
心以“全周期”服务模式为基础，多措并举构建
助企生态，深化入企帮扶机制，专班定期走访企
业，动态收集生产、供应链等环节的痛点问题，
现场协调解决。同时，他们还强化产业链协同，
建立企业产品数据库，精准掌握供需结合点，推
动园区内部资源高效对接，并创新服务模式，推
行“企业点单—专班接单—部门验单”闭环机
制，确保问题解决时效性。

目前，南大港高新区管理服务中心已累计促
成园区内企业合作项目十余个，降低企业运营成
本超300万元。南大港高新区管理服务中心负责
人表示，他们将持续完善产业链配套服务体系，
通过“以商招商”延伸产业链条，为园区高质量
发展注入新动能。

本报讯 （记 者 孙 晓
卉） 4月1日，全省关工委
工作会在沧召开。我市关
工委就“一县一品牌，一
委一亮点”品牌工程创建
工作在会上作经验交流，
受到与会领导和参会人士
的关注，并对我市此项工
作给予高度评价。

近年来，沧州市关工
委持续开展“一县一品
牌，一委一亮点”品牌工
程创建工作。创建过程
中，各地关工委紧紧围绕
铸魂育人、传承红色基
因、关爱下一代等重点工
作，从不同侧面、不同角
度开展品牌工程创建。截
至目前，全市共创建传承

红色基因、青少年教育工
作室、关爱青少年工作、
青少年法治教育、家庭教
育等各类品牌 17 个。其
中，盐山县关工委组织拍
摄了 12部教育影片、7部
家乡英雄纪录片，以影视
艺术教育青少年；河间市
关工委和教育部门联手打
造“沐浴诗经”文化品
牌，让各中小学弥漫着诗
经文化气息；任丘市以文
明礼乐教育实践为载体，
通过编制歌曲集、举办专
场演出等方式，加强青少
年思想道德教育。这些品
牌工程的创建，为青少年
健康成长营造了良好的社
会环境。

本报讯 （记 者 张 峻
豪） 4月1日，我市召开市
十五届人大六次会议代表
建议集中交办会议，对市
十五届人大六次会议收到
的代表建议进行集中交办。

市十五届人大六次会
议代表们提出建议意见
145 件，涉及城建环资方
面 27件、财经方面 30件、
教科文卫方面 48件、监察
司法方面 7件、农业农村
方面 7件、社会建设及其
他方面 26件。会议指出，
这些建议意见凝聚了代表
们的心血和智慧，集中反
映了广大人民群众的需求
和呼声。根据建议内容，
市人大常委会代表工委会
同有关部门进行认真梳理

和综合分析，依法交由 66
个承办单位进行办理。

会议要求，各承办单
位要强化政治意识，坚定扛
起办理责任，自觉问计于
民、问需于民；要不断强化

“一把手”对建议办理工作
的领导责任，对每一件代
表建议办理“定岗、定
责、定标准、定时限”；要
实行全链条办理机制，主
动加强与人大代表的沟通
会商，注重协调配合，增
强建议办理工作的合力，
确保代表建议办理工作有
序、有力、有效，着力解
决好人民最关心、最直
接、最现实的利益问题，
努力向人大代表和广大人民
群众交上一份满意的答卷。

本报讯 （记者张梓欣 通
讯员任振宇 任国阔） 3 月 29
日，由中国农业科学院北京
畜牧研究所研究员、国家牧
草产业技术体系岗位科学家
杨青川、何峰和国家牧草产
业技术体系沧州试验站站长
刘忠宽带队的专家团来到渤
海新区黄骅市旧城镇纳茉农
场，实地考察苜蓿种植生长
及苜蓿—旱碱麦轮作模式应
用情况，为盐碱地作物增产

“把脉开方”。
在纳茉农场 4000 亩苜蓿

种植区，专家团一行详细察
看 了 耐 盐 碱 苜 蓿 品 种 的 长
势。杨青川轻轻掐下一截苜
蓿茎秆，端详着横切面，满
意地点头：“苜蓿茎秆粗壮，
木质化程度低，说明耐盐碱

性强，生长状况良好。”“实
施盐碱地苜蓿保苗播种技术
后，按照现在的长势，今年
农场苜蓿干草亩产量有望突
破 1000公斤。”刘忠宽在察看
了苜蓿生长情况后介绍，苜
蓿根系发达且固氮能力强，
采用苜蓿保苗播种技术，可
以 有 效 降 低 种 床 土 壤 含 盐
量，提高出苗率，粮草轮作
可 有 效 改 善 盐 碱 地 土 壤 结
构、提升土壤肥力，还能为
旱碱麦增产提供土壤肥力保
障。

在随后召开的盐碱地科技
研讨会上，何峰以“地力与产
能协同提升”为主线，系统阐
述盐碱地微生物修复、水肥精
准调控等前沿技术路径。他提
出，将传统有机肥与耐盐碱有

益微生物协同，改善根际微环
境，提升地力的同时提高苜蓿
和作物的产量和品质；利用区
域微咸水与淡水配置的灌溉技
术，可有效缓解区域春季干旱
胁迫减产的问题。

据了解，纳茉农场是河北
省农林科学院盐碱地综合利用
示范基地，自2023年开始，农
场便开始尝试苜蓿、旱碱麦、
夏玉米轮作，并利用盐碱地微
生物修复、水肥精准调控等前
沿技术，让盐碱地综合开发利
用取得显著成效，昔日“白茫
茫”的盐碱地焕发“绿油油”
的生机。

刘忠宽表示，他们将继续
在盐碱地上攻坚探索，最大
限度提升土地利用率和产出
率。

市十五届人大六次会议市十五届人大六次会议代表代表

建建议交办会议交办会召召开开

6666个单个单位位
承办承办145145件建议件建议

转作风 优环境 促发展

本报讯 （记者刘杰）
昨天，我市召开市政协十
二届五次会议提案交办
会，451件提案交由承办
单位办理。

据悉，今年市政协十
二届五次会议上共收到提
案 459件，经审查，立案
451件，立案率为 98.3%，
不立案的8件提案将作为意
见建议转送有关部门参阅
或以其他方式处理。在立
案提案中，按提案主体划
分：委员提案 317件，占
70.3%；各民主党派、人民
团体和界别、专委会等提
案134件，占29.7%。按提
案内容划分：经济建设方
面提案 112件，占 24.8%；
政治建设方面提案4件，占
0.9%；文化建设方面提案

65件，占14.4%；社会建设
方 面 提 案 253 件 ， 占
56.1%；生态文明建设方面
提案17件，占3.8%。

据介绍，根据提案内
容，市委、市政府“两
办”共确定了91家承办单
位，具体负责政协提案的
办理工作。另外，今年市
政协遴选出 20 件重点提
案，由主席会议、主席、
副主席直接督办。

会议要求，相关部门
要精心谋划，制定切实可
行的实施方案和措施，研
究办理工作，切实把这些
饱含民之关切的建议呼
声，转化为深化改革、破
解难题、推动发展的生动
实践，更好地推动高质量
发展。

市政市政协十二届五次会议提案协十二届五次会议提案
交交办会召办会召开开

451451件政协委员提案件政协委员提案
昨日交办昨日交办


